

## *Et notre l'évangile de ce jour est comme une mappemonde Yonathan*

### **Et notre l'évangile de ce jour est comme une mappemonde**



dimanche 6 août 2023 Transfiguration

Lorsque j'entends le mot transfiguration trois images me viennent à l'esprit.  
L'adolescent, un mot valise, la montagne

D'abord l'image de l'adolescent ou mieux le visage de l'adolescent, qui par excellence ne se fie pas aux apparences et qui est en prise avec la transformation.

On ne peut pas dire de l'ado qu'il est transfiguré, il serait plutôt défiguré, griffe de son mal à vivre dans un corps qui change et qui se transforme.  
Mais ce qui est en jeu dans la transformation c'est l'identité.  
Et au Thabor ce qui en cause c'est moins l'expérience magique des apôtres que l'identité divine qui se révèle.

Si l'adolescence est par excellence l'âge du passage,  
le récit du Thabor envisage le grand passage dont un coin du voile est levé sur l'identité de Jésus.  
Mais il va falloir le temps, et la séparation de Jésus et l'événement de sa résurrection pour comprendre ce moment, le digérer et ne pas s'arrêter aux apparences qui sont aussi nombreuses que trompeuses ...  
En effet comment planter 3 tentes sans être passé avant à Décathlon ?  
Comment envisager, cette rencontre de Moïse, Elie, Jésus, avec un Pierre qui omet les invités de marque pour ne s'adresser qu'à Jésus ?  
Comment une nuée lumineuse peut-elle couvrir de son ombre ? Quel est donc ce clair/obscur ?

- La seconde image c'est un mot valise : composé de transporter et figure !  
Trans « de l'autre côté » et figure, forme, représentation, illustration...  
Transfiguration est vraiment une illustration de « l'autre côté » !  
C'est pour cela qu'elle se passe sur une haute montagne ! A la jonction du ciel et de la terre !
- La troisième image est donc la montagne ...  
La montagne d'aujourd'hui qui apparaît comme l'un des ultimes lieux "inaccessibles"  
Notre désir est d'atteindre ce lieu préservé, unique fascinant et même l'habiter.  
Sur les hauteurs on distingue la courbure de la terre, on flirte avec la limite de la planète...  
Pourtant en ces crêtes nous ne seront jamais que de passage...il faudra envisager tôt ou tard redescendre !

Cette étonnante rencontre sur le Thabor que vient de nous décrire Matthieu se passe dans une chaîne sacrée de trois sommets de l'évangile !

1\* Le Mont Eremos, celui des Béatitudes, là où le Christ nous parle : Bienheureux !

2\* Le Thabor, là où le Christ ne nous dit rien, parlant à son Père avec Moïse et Elie, ils envisagent l'excès qui doit s'accomplir en Jérusalem.

3\* Ce qui pointe le 3ième mont, Mt Calvaire ou mont du dialogue entre Dieu et son Fils, le mont des Amants !

Le Thabor Mont de la transfiguration offre l'espérance [du Ciel], il fallait en connaître quelque chose, et que nous en ayons dans l'Evangile un avant-goût, un échantillon.

Etre dans le face à face avec Dieu, les bras ouverts à l'homme, est le fondement de toute béatitude.

« Et notre l'évangile de ce jour -nous dit F de Sales- est comme une mappemonde où le Royaume des cieux ou l'autre monde nous est indiqué par certains points et certaines lignes. »

Le royaume des cieux irradie la terre lors des Béatitudes, lors de transfiguration, lors du calvaire...

Comme résumé je cite l'archevêque de Rome Léon à Flavien, l'archevêque de Constantinople... en 449.

« Le Fils de Dieu entre dans ce bas monde, descendant de son trône céleste sans abandonner la gloire de son Père, engendré dans un nouvel ordre, par une nouvelle naissance. Nouvel ordre, par ce que « invisible », il s'est fait « visible » en notre monde; Car ‘incompréhensible’, il a voulu ‘être compris’ ; Car demeurant avant les temps, il a commencé à demeurer dans notre temps ; Seigneur de l'univers, il a pris la forme d'esclave, voilant d'ombre l'immensité de sa majesté. Dieu impassible, il n'a pas dédaigné d'être homme passible, et, immortel, de se soumettre aux lois de la mort. »

---

#### Évangile (Mt 17, 1-9)

En ce temps-là, Jésus prit avec lui Pierre, Jacques et Jean son frère, et il les emmena à l'écart, sur une haute montagne. Il fut transfiguré devant eux ; son visage devint brillant comme le soleil, et ses vêtements, blancs comme la lumière. Voici que leur apparurent Moïse et Élie, qui s'entretenaient avec lui. Pierre alors prit la parole et dit à Jésus : « Seigneur, il est bon que nous soyons ici ! Si tu le veux, je vais dresser ici trois tentes, une pour toi, une pour Moïse, et une pour Élie. » Il parlait encore, lorsqu'une nuée lumineuse les couvrit de son ombre, et voici que, de la nuée, une voix disait : « Celui-ci est mon Fils bien-aimé, en qui je trouve ma joie : écoutez-le ! » Quand ils entendirent cela, les disciples tombèrent face contre terre et furent saisisis d'une grande crainte. Jésus s'approcha, les toucha et leur dit : « Relevez-vous et soyez sans crainte ! » Levant les yeux, ils ne virent plus personne, sinon lui, Jésus, seul. En descendant de la montagne, Jésus leur donna cet ordre : « Ne parlez de cette vision à personne, avant que le Fils de l'homme soit ressuscité d'entre les morts. » – Acclamons la Parole de Dieu.

Dimanche 6 Aout 2023